
	  

	  

	  

El	   día	  miércoles	   18	  de	   abril	   de	   2012	   se	   realizó,	   en	   las	   oficinas	   de	   la	   Iniciativa	  Bicentenario	   Juan	  
Gómez	   Millas	   (en	   adelante,	   IB-‐JGM),	   la	   sesión	   ordinaria	   del	   Comité	   Ejecutivo	   del	   Proyecto	   de	  
Revitalización	  de	  las	  Humanidades,	  las	  Artes,	  las	  Ciencias	  Sociales	  y	  Ciencias	  de	  la	  Comunicación.	  

A	   la	   reunión,	  presidida	  por	  el	  profesor	  Pablo	  Oyarzun,	  Director	  de	   la	   Iniciativa,	  asistieron	  Loreto	  
Rebolledo,	  Directora	  Alterna	  del	  Proyecto;	  Gonzalo	  Díaz,	  representante	  académico	  de	  la	  Facultad	  
de	   Artes;	   Antonio	   Behn	   y	   Víctor	  Muñoz,	   representantes	   académicos	   de	   la	   Facultad	   de	   Ciencias;	  
Eduardo	   Santa	   Cruz	   y	   Víctor	   Fajnzylber,	   representantes	   académicos	   del	   Instituto	   de	   la	  
Comunicación	   e	   Imagen;	   Jesús	   Redondo	   y	   Mauricio	   Uribe,	   representantes	   académicos	   de	   la	  
Facultad	  de	  Ciencias	  Sociales;	  Ernesto	  Águila	  y	  Alejandra	  Araya,	  representantes	  académicos	  de	  la	  
Facultad	   de	   Filosofía	   y	   Humanidades,	   y	   Myriam	   Barahona,	   representante	   del	   personal	   de	  
colaboración.	  También	  asistieron,	  en	  calidad	  de	  invitados,	  Jacqueline	  Espíndola,	  administradora	  de	  
la	   IB-‐JGM;	   y	   Fernando	   Bascur,	   representante	   de	   la	   Vicerrectoría	   de	   Asuntos	   Económicos,	   en	  
calidad	  de	  asesor.	  	  

Se	  excusaron:	  Víctor	  Rondón,	  	  representante	  académico	  de	  la	  Facultad	  de	  Artes.	  	  

La	  sesión	  se	  desarrolló	  como	  sigue:	  

1. Lectura	  y	  aprobación	  de	  Acta.	  

2. Cuenta.	  

2.a	  PMIs	  definitivos:	  se	  informa	  que	  el	  25	  de	  abril	  se	  realizará	  una	  primera	  presentación	  por	  parte	  
de	  las	  comisiones	  de	  las	  distintas	  unidades	  de	  los	  PMIs	  consolidados.	  A	  ello	  le	  seguirá	  una	  fase	  de	  
trabajo	  conjunto	  para	  correlacionar	  las	  metas	  de	  las	  unidades	  con	  las	  metas	  del	  proyecto.	  

El	   día	   23	   de	   mayo	   se	   realizará	   la	   presentación	   de	   los	   Planes	   de	   Mejoramiento	   Institucional	  
definitivos	  al	  Comité	  Ejecutivo.	  

2.b	  Fondo	  de	  Investigación:	  El	  número	  final	  de	  propuestas	  aprobadas	  es	  de	  11	  ,ya	  que	  tres	  núcleos	  
se	  fusionaron,	  atendiendo	  a	  la	  sugerencia	  de	  la	  comisión	  ad	  hoc.	  

Se	  informa	  de	  apelación	  de	  uno	  de	  los	  núcleos	  y	  de	  respuesta	  por	  parte	  de	  la	  Dirección	  Ejecutiva.	  	  
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Se	  propone	  que	  para	  segunda	  fase	  de	  selección	  la	  comisión	  ad	  hoc	  esté	  compuesta	  por	  invitados	  
externos	  (por	  ej.,	  Vicerrectoría	  de	  Investigación,	  investigadores	  de	  otras	  Ues.	  Públicas)	  

2.c	  Profesores	  visitantes.	  Se	  entrega	  detalle	  por	  unidad.	  Se	  informa	  brevemente	  de	  discusión	  dada	  
en	   comisión	   ad	   hoc.	   Se	   informa	   de	   propuesta,	   una	   segunda	   convocatoria	   para	   2012	   en	   dos	  
unidades	  (Artes	  e	  ICEI).	  

2.d	  Cierre	  de	  concurso	  de	  revistas	  estudiantiles.	  Se	  recibieron	  7	  propuestas,	  siendo	  rechazada	  solo	  
una	  por	  no	  cumplir	  con	   las	  bases.	  4	  quedaron	  preseleccionadas:	   Il	  Quattrocento,	  Némesis,	  Punto	  
de	  Fuga	  y	  Revista	  de	  Historia,	  Humanidades	  y	  Ciencias	  Sociales.	  Se	  está	  consolidando	  acta	  para	  ser	  
enviada	   a	   miembros	   de	   la	   comisión	   ad	   hoc.	   En	   este	   documento	   se	   resalta	   la	   obligación	   de	  
vincularse	  con	  otras	  ues.	  Estatales	  por	  parte	  de	  los	  equipos	  postulantes.	  

2.e	   Comisión	   de	   Carga	   Académica:	   Se	   han	   realizado	   dos	   reuniones	   en	   las	   que	   participan	   2	  
académicos	  por	  cada	  unidad,	  salvo	  FACSO	  que	  está	  viendo	  tema	  de	  manera	  interna.	  No	  obstante,	  
FACSO	  deberá	  presentar	  los	  resultados	  de	  su	  trabajo	  a	  la	  comisión	  ad	  hoc.	  	  

2.f	  Comisión	  de	  Extensión	  y	  Vinculación	  con	  el	  Medio:	  Se	  informa	  de	  la	  realización	  de	  un	  seminario	  
durante	  el	  mes	  de	  mayo	  para	  discutir	   este	   tema,	   en	   conjunto	   con	   la	   vicerrectoría	  de	  Extensión.	  
Asimismo,	   se	   convocó	   a	   los	   diferentes	   directores	   de	   extensión,	   quienes	   se	   comprometieron	   a	  
revisar	   los	  datos	  de	   las	  actividades	  de	  extensión	  de	  sus	  unidades	  y	  contrastarlas	  con	   los	  criterios	  
entregados	  por	  la	  VEX.	  

2.g	  Convenio	  con	  CONAF:	  Se	   informa	  de	   términos	  del	   convenio	  y	  de	   reunión	   llevada	  a	  cabo	  con	  
expertos	  de	  CONAF.	  

2.h	   Contrataciones	   de	   consultoría	   para	   política	   de	   remuneraciones	   e	   incentivos	   del	   personal	  
académico	  y	  para	  política	  de	  personal	  de	  colaboración.	  Se	  informa	  de	  trabajo	  realizado	  por	  grupo	  
de	   profesionales	   liderado	   por	   Manuel	   Riesco	   (CENDA).	   Asimismo,	   se	   informa	   de	   seminario	   a	  
realizar	   durante	   el	  mes	   de	   octubre	   que	   contará	   con	   la	   presencia	   de	   una	   autoridad	  mundial	   en	  
servicio	  público	  y	  otras	  materias.	  

3. Equipo	  de	  gestión:	  presentación	  de	  Sara	  Chauriye,	  Cristián	  Ulloa	  y	  Manuel	  Toledo.	  

4. Reglamento	  de	  Campus	  (Senado):	  se	  recibió	  borrador	  de	  documento	  elaborado	  por	  el	  Senado.	  
Al	   acordarlo	   el	   senado,	   se	   puede	   comenzar	   a	   trabajar	   en	   reglamento	   de	   este	   campus.	   Se	  
enfatiza	  la	  necesidad	  urgente	  de	  adoptar	  acuerdos	  por	  parte	  de	  las	  autoridades	  en	  los	  temas	  
de	   gestión	   de	   campus,	   y	   particularmente	   en	   lo	   concerniente	   a	   la	   administración	   de	   los	  
aularios.	  

5. Definición	  del	  séptimo	  doctor.	  	  Quedó	  pendiente,	  ya	  que	  no	  se	  tenía	  	  	  a	  mano	  la	  propuesta	  de	  
FACSO,	  aunque	  se	  contaba	  con	  la	  fundamentación	  de	  Filosofía	  e	  ICEI	  



6. Programa	   de	   profesores	   visitantes.	   Propuesta	   para	   focalizar	   siguiente	   convocatoria	   en	   la	  
Facultad	   de	   Artes	   y	   en	   el	   Instituto	   de	   la	   Comunicación	   e	   Imagen.	   La	   siguiente	   convocatoria	  
sería	  lanzada	  durante	  2012	  para	  ser	  ejecutada	  en	  2013.	  	  

7. Varios.	  Propuesta	  de	  ICEI	  sobre	  doctores:	  se	  propone	  llevar	  a	  negociación	  de	  viernes	  próximo.	  	  

ACUERDOS	  

	  

1.	   Se	   acuerda	   llevar	   solicitud	   a	   las	   distintas	   unidades	   académicas	   de	   subir	   información	  
detallada	  de	  los	  distintos	  profesores	  visitantes	  a	  las	  web	  institucionales	  de	  las	  unidades.	  	  

2.	   Se	   acuerda	   que	   la	   tercera	   convocatoria	   al	   Programa	   de	   Profesores	   Visitantes	   esté	  
focalizada	  en	  las	  unidades	  antes	  mencionadas.	  

3.	   Se	   acuerda	   evaluar	   el	   impacto	   de	   los	   profesores	   visitantes	   en	   las	   distintas	   unidades	   a	  
octubre	  

4.	  Se	  aprueba	  la	  conformación	  de	  una	  comisión	  externa	  para	  segunda	  fase	  de	  selección	  de	  
fondos	  de	  investigación.	  

5.	  Se	  aprueba	  llevar	  a	  negociación	  con	  Mineduc	  propuesta	  de	  ICEI	  relacionada	  con	  apoyos	  
requeridos	  para	  consolidación	  de	  masas	  críticas.	  


